



18 NOVEMBER

European Day on the Protection of Children
against Sexual Exploitation and Sexual Abuse



Acto de conmemoración en España
Día Europeo para la protección de los niños de la explotación sexual y el abuso sexual

Presentación

Tomás Aller Floreancig
Coordinador General de FAPMI-ECPAT España

Viernes, 18 de Noviembre de 2016.
Paraninfo de la Universidad de Murcia.

Cada 20 de Noviembre se celebra el **Día Universal de los Derechos del Niño**. Sin embargo, para que esta celebración pueda tener lugar de forma realista es necesario que se atiendan algunos requisitos que con frecuencia se obvian. Con la intención de poner el foco en estos requisitos se vienen estableciendo –de un tiempo a esta parte- distintas efemérides entre las que cabe destacar el 19 de Noviembre como **Día Internacional para la Prevención del Abuso y la Violencia contra Niños y Jóvenes**, promovido por la Fundación Cumbre Mundial de la Mujer (WWSF por sus siglas en inglés).

Esta iniciativa resulta de interés, dado que parte de una entidad de la Sociedad Civil o Tercer Sector y el que esta fecha sea celebrada a día de hoy en una parte significativa de países se debe al esfuerzo de esta fundación y su amplia red de colaboradores en cada país, entre los que se encuentra FAPMI-ECPAT España. También resulta singular, ya que esta fecha se celebra antecedida por 18 días en los que se enfatiza la difusión de información a nivel global sobre diversas formas de violencia contra la infancia con carácter monográfico. Esta estrategia de difusión y concienciación social ha dado lugar a la campaña global que se conoce como **“19 días de activismo contra la violencia y el abuso hacia niños y adolescentes”**.

Tal y como ya propuso el Comité de los Derechos del Niño en su momento, los niños, niñas y adolescentes deben poder crecer en entornos libres de violencia. La única forma real para que las personas menores de edad puedan ejercer sus





18 NOVEMBER

European Day on the Protection of Children
against Sexual Exploitation and Sexual Abuse



derechos con garantías es en contextos en los existe una tolerancia 0 respecto a cualquier forma de violencia física, sexual y emocional.

En esta línea, el Consejo de Europa designó en 2015 el 18 de Noviembre como una **efeméride europea** para la protección de los niños de la explotación sexual y el abuso sexual como una forma de visibilizar esta problemática oculta por su doble naturaleza, dado que se trata tanto de un delito que el agresor ya se encarga de esconder y con frecuencia la víctima se encuentra manipulada hasta el punto de sentirse responsable de lo sucedido.

Otra entidad internacional a la cual también FAPMI representa en España –la Red ECPAT Internacional- se ha sumado a esta iniciativa a través del **Foro Mundial de Sobrevivientes para adultos sobrevivientes de la explotación sexual de niñas, niños y adolescentes**, siendo este encuentro el primer Foro de estas características para sobrevivientes de explotación de la historia.

Catorce agentes clave se reunirán en el Consejo de Europa para discutir lo que debemos hacer para poner fin a la explotación sexual de niñas, niños y adolescentes y hacer un llamado a la acción. El Foro ha dado inicio a las 9 :00 AM hora de París (CAT) y finalizará a las 13 :00. En este encuentro podrán participr otros agentes clave y víctimas de todo el mundo a través de internet.

El primer foro mundial de sobrevivientes de la explotación y el abuso de niñas, niños y adolescentes tendrá lugar en el Consejo de Europa

Bangkok, Tailandia: 18 de noviembre de 2016: ECPAT Internacional, en colaboración con su Red mundial, y con el Consejo de Europa (CdE) como anfitrión, organizará el primer Foro Mundial de Sobrevivientes de la historia para adultos sobrevivientes de la explotación sexual de niñas, niños y adolescentes el 18 de noviembre de 2016 en el CdE en Estrasburgo, Francia.

El foro va a coincidir con el segundo día europeo anual para la protección de niñas, niños y adolescentes contra la explotación y el abuso sexual, y reunirá a adultos sobrevivientes de la explotación y el abuso sexual de varias regiones, así como a expertos/as, para una discusión de mesa redonda. El objetivo es amplificar las voces de las personas que han sufrido explotación y abuso en su infancia y compartir mejores prácticas para la prevención. Otro objetivo es movilizar a los





18 NOVEMBER

European Day on the Protection of Children
against Sexual Exploitation and Sexual Abuse



y las sobrevivientes y promover sus esfuerzos de abogacía con el objetivo de poner fin al flagelo de la explotación sexual de niñas, niños y adolescentes.

Antes del Foro, los miembros de ECPAT desarrollaron consultas a nivel local en 20 países alrededor del mundo. Más de 300 sobrevivientes contaron sus historias y presentaron sus perspectivas sobre los temas más críticos que enfrentan las víctimas y sobrevivientes de la explotación y el abuso sexual de niñas, niños y adolescentes. Los resultados de varias consultas informarán las discusiones en el CdE y sobrevivientes de todo el mundo tendrán la oportunidad de comentar sobre los procedimientos y contribuir ideas a través de una plataforma virtual.

El Foro será dirigido e impulsado por los y las sobrevivientes participantes, y ECPAT y sus socios desempeñarán el rol de organizadores. Las perspectivas de las niñas, niños y jóvenes fueron recopiladas durante las consultas, e incluyen arte – dibujos, pinturas, historias, etc., - y algunas serán exhibidas en el Consejo de Europa. Una Carta de Derechos para niñas, niños y adolescentes, para que estén conscientes de sus derechos en casos de abuso y explotación, también será lanzada.

Matthew McVarish, un sobreviviente y activista que estará participando en el Foro en Estrasburgo, visualiza el establecimiento de un robusto movimiento global de sobrevivientes. Él dijo: "...Espero que el Foro vaya a contribuir a un cambio en la percepción pública de los y las sobrevivientes. Quiero cambiar el tono a un tono de dignidad."

El Foro Mundial de Sobrevivientes forma parte del Año de la Acción 2016 para poner fin a la explotación sexual de niñas, niños y adolescentes pues es una plataforma para la conversación y para galvanizar a los y las sobrevivientes, a la sociedad civil, los gobiernos, al público y a los medios para que tomen acción. El 2016 marca el 20º aniversario del Primer Congreso Mundial contra la Explotación Sexual Comercial de Niñas, Niños y Adolescentes (ESCNNA) y el 10º aniversario del primer estudio global sobre la violencia contra los niños y niñas de las Naciones Unidas.

